

## Wir wünschen uns von den Teilnehmenden

- mehrjährige Erfahrung mit Einzelexerzitien und der Lebensweise der GCL
- persönliche eigene geistliche Begleitung und die Möglichkeit, in einer (GCL-) Gruppe über die eigenen Erfahrungen ins Gespräch zu kommen
- Bereitschaft, sich auf den eigenen Prozess durch diese sieben Monate einzulassen
- Teilnahme an allen Treffen von Beginn bis Ende
- Vorgespräch mit einem Mitglied des Leitungsteam vor der endgültigen Entscheidung über die Teilnahme

## Kosten

Bei den Modulen 1 (Haus Werdenfels) und 3 und 4 (Bamberg und Bad Soden Salmünster) tragen die Teilnehmer\*innen die Kosten für Unterkunft und Verpflegung (ca. 90 EUR für Ü +Vollpension/Tag) sowie ihre Fahrtkosten.

Für die Organisation der Spanienreise arbeiten wir mit Biblisch Reisen, Stuttgart zusammen. Je nach Teilnehmerzahl entstehen Kosten von rd. EUR 2.600 einschl. Flug ab München bzw. Frankfurt, Bustransfer, Unterkunft im Einzelzimmer und Verpflegung in Loyola und Manresa; genauere Angaben erhalten wir voraussichtlich Anfang Juli.

Als Kursgebühr erbitten wir für den gesamten Kurs einen Beitrag von EUR 550.

## Leitung

P. Gunnar Bauer SJ, Kirchlicher Assistent  
Daniela Frank, Nationalreferentin

**Anmeldung mit beiliegendem Anmeldeformular bitte bis 14. Oktober 2024.**



© John Bateson-Hill

## Acht Monate mit Ignatius unterwegs

Februar bis Oktober 2025



Was ist das für ein neues Leben, das wir jetzt beginnen?' So fragt sich Iñigo de Loyola 1522, als er sich in dem kleinen Örtchen Manresa aufhielt. Dorthin war er aufgebrochen, bewegt von Erfahrungen des inneren Ergriffenseins von Gott und des Neuaufbruchs. Seine Verwundung in einer Schlacht in Pamplona 1521 und die Zeit der Rekonvaleszenz in Loyola sollten sein Leben für immer verändern und dazu führen, dass ihm ‚alle Dinge wie neu erschienen‘.

Acht Monate mit Ignatius unterwegs zu sein ist eine Einladung, unsere eigenen, ignatianischen Wurzeln tiefer zu entdecken und daraus neu zu leben. Der Weg der Nachfolge Jesu, der immer wieder neu begonnen werden will, hat sich für Iñigo de Loyola eröffnet und steht allen Menschen offen.

Wir laden ein, das eigene Leben mit dem des Ignatius von Loyola zu konfrontieren, im Lichte seines Lebens den eigenen Weg der Nachfolge Jesu klarer zu sehen und entschiedener zu gehen und Spuren zu finden, wie wir in der Welt von heute das ignatianische Charisma als einzelne und in Gemeinschaft leben können.

Ansprechen möchten wir vor allem Menschen, die schon einige Jahre unterwegs sind in der GCL, die ihren eigenen Lebensweg anhand des Exerzitienprozesses reflektieren und so auch ihr Verständnis des spezifischen Profils der GCL vertiefen wollen.

## Elemente des Kurses

**12. – 16.02.2025** – 93152 Nittendorf, Haus Werdenfels

Mein Leben - von Gott geführt

Themenschwerpunkt: Mein Gewordensein – wer bin ich?

Referentin: Elisabeth Paukner, Kirchliche Assistentin der GCL,  
Regensburg, Dozentin für Biographiearbeit

Einführung und Überblick über den Weg der gemeinsamen sieben Monate.

**01. – 17.05.2025** Auf den Spuren des Ignatius in Spanien – mit Besuchen von Loyola, Javier, Manresa (einschl. Exerzitien) und dem Montserrat

Exerzitienbegleitung: Gunnar Bauer SJ, Daniela Frank und  
Roberto Piani

Organisation der Reise: Biblische Reisen, Stuttgart

**26. – 29.06.2025** – 96049 Bamberg, Montanahaus

Mitten im Leben

Themenschwerpunkt: Reflexion und Vertiefung des Exerzitien-  
prozesses

Referentin: Veronika Jodlbauer

**10. – 12.10.2025** – 63628 Bad Soden Salmünster, Bildungs- u.

Exerzitienhaus Kloster Salmünster

Mitten in der Welt

Themenschwerpunkt: GCL als Weise, als Laien ignatianisch zu  
leben

Rückschau und Auswertung